

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Segovia, trimestre, 1 peseta
Fuera 1.25 "
Número corriente. . . 0.10 "
Número atrasado. . . 0.50 "
ANUNCIOS Y COMUNICADOS
▲ PRECIOS CONVENCIONALES
Pago anticipado.

EL CARPETANO

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción, dirección y administración, Muerte y Vida, 8, bajo, y en la librería de la plaza Mayor, 28.—Segovia.
No se devuelven los originales.

PERIÓDICO DE NOTICIAS É INTERESES DE LA PROVINCIA
SE PUBLICA LOS MIÉRGOLES

AÑO II.

SEGOVIA 9 DE MARZO DE 1892

NÚM. 32

LUCHAS DEL ALMA

La vida y la muerte, encarnada lucha, habían elegido para campo de su combate el débil cuerpo de una niña, hermosa como un ángel, bella como los primeros resplandores de una mañana de primavera.

Eran muchos espectadores de aquella conmovedora escena: un joven de unos treinta años, de frente serena, aunque algunas prematuras arrugas la surcaban, como si las tempestades de su alma se encontraran expresadas en aquella pronta aparición que cubría su tersa superficie. Era el otro una joven, donde la naturaleza había derramado sobre ella toda la delicadeza de las formas y toda la gracia de la más perfecta belleza. Ambos permanecían mudos, ambos contemplaban aquel pequeño sér, fruto de su unión, sumidos en un profundo letargo.

En el pequeño pueblo reinaba sepulcral silencio. El día había sido triste, frío; ni un sólo instante había dejado la ventisca de azotar los vidrios de la pequeña ventana, á través de los cuales descubriase un ancho horizonte, cuyos negros nubarrones no dejaban asomar los rojos matices del crepúsculo de la tarde. Llegaba la noche, y por un momento fué perturbado tan sepulcral silencio por el toque de la campana que avisaba la oración, y los pasos de alguno que otro campesino que volvía del campo.

—Y bien, ¿qué te parece nuestra hija?—preguntó la joven con voz apenas perceptible.

—¡El dolor y la fiebre es horrible!—respondió el joven; sin embargo, la voz de la esperanza nos hace confiar.

—Y yo confío en Dios y en tí; en tí que, como médico y padre, harás cuanto puedas.

—¡Médico y padre!—replicó él—hé ahí dos incompatibilidades que quisiera romper.

—Semejante á este caso has salvado á otros. ¿No has de poder salvar á tu hija?

—Quisiera responderte afirmativamente, pero me es imposible. La medicina, ciencia oscura aun, rodeada de misterios indescifrables, me ha enseñado una suprema verdad: la de que somos todos los seres cuerpos formados de materia sujeta á descomposiciones y transformaciones, en cuyo continuo movimiento toman forma y vida nuevos seres. En medio de la perpetua lucha de esas dos fuerzas de la vida y de la muerte, se encuentra el cuerpo de nuestra hija; yo, con lo que de la ciencia aprendí, trato de apagar en su organismo el fuego candente de la fiebre que la consume; puesto de parte de ese pedazo de nuestro corazón, luchó con el agente que me la ha de convertir, en la derrota, en tristes despojos que servirán tal vez para el comercio de nuevas generaciones. ¡Sí, vano empeño será el mío, si desde el momento de nacer estamos sujetos á esa ley inmutable que dimana de Dios!

—¡En Él espero, y en Él confío?—interrumpió la joven, al par que las lágrimas humedecían sus mejillas.

La niña entre tanto seguía con su fatigosa respiración; sólo á ella se escuchaba en aquella estancia, donde las sombras de la muerte se extendían en derredor de aquella criatura.

Dos golpes dados á la puerta de la calle, hicieron sentir una sacudida nerviosa á los dos jóvenes.

Otra madre pedía á aquellas horas el auxilio del médico; una hija suya se encontraba de parto; su estado era gravísimo; era preciso acudir: la voz de su conciencia honrada le decía que marchara en seguida; el grito de su corazón le sujetaba á la cabeza de su hija agonizante, víctima de terrible fiebre. El deber le empujaba hacia la casa donde necesitaban sus auxilios; en cambio, la ceguera paterna al dejar su hija agonizando, que tal vez al volver, llegara tarde á recoger su último suspiro, le imponía, en nombre de lo que más se ama en este mundo, que no se marchara, que no se separara de aquel lecho, donde un ángel había también de llamarle en su última hora.

¡Lucha sin nombre! ¡lucha cruel! sostenida dentro del pecho de aquel hombre honrado. ¿Qué hacer? ¿Abandonar aquel pedazo de su corazón, próximo á perderle para siempre? ¿Abandonar á la pobre mujer, que él podría salvar? Momentos críticos de la vida del médico! Momentos críticos que desconocen los profanos! Por fin, cediendo á un esfuerzo supremo, se incorporó en la silla. ¡Cuál sería el delito si faltara á mi cumplimiento! exclamó; y con paso vacilante, marchó detrás de la mujer que le llamaba.

La madre le vió alejarse, abrazó á su hija, y torrentes de lágrimas se deslizaban sobre sus mejillas, que iban á caer sobre la blanca almohada donde reposaba la rubia cabeza del ángel de sus entrañas.

—¿Qué largo le parecía el tiempo de su ausencia! La niña hizo un movimiento brusco, y clavó sus azules ojos sobre los negros de su madre.

—¿Qué quieres, hija mía?

Mudo silencio siguió á esta pregunta de la angustiada joven, que sobresalta la y llena de temor, seguía con la vista fija sobre el semblante pálido y desencajado de su adorado sér.

—¡Virgen santa!—exclamó, presa de viva inquietud, al pensar que se hallaba sola; alargar la vida de nuestra hija hasta que él vuelva, y puesta de rodillas oraba fervientemente.

El profundo silencio que reinaba dejaba oír perfectamente el estertor de la agonía, mezclado con el débil balbuceo de las oraciones de la madre.

—¡Mamá!—pronunció con voz desfallecida la pequeña enferma—¿Por qué lloras?

—¡Hija mía!—contestó la madre, mientras cubría de besos su ya casi helada frente.

La niña volvió á quedar sumida en profundo sopor; el estertor la iba ahogando; sus fijes ojos dejaron resbalar una lágrima, tal vez de dolor, tal vez de despedida.

Hubo un momento que cesó aquel ruido terrible de burbujas que se rompían en su garganta; dió una pequeña sacudida á su cuerpo, y desapareció su alma de entre los brazos de su madre, que sujetándola en fuerte abrazo, y loca de dolor, no pudo apereibirse que á su espalda se encontraba su esposo, pálido, desencajado, lleno de desesperación.

A la mañana siguiente, la campana de la iglesia tocaba para un bautizo; para el pobre médico tocó al entierro de su hija.

MIGUEL MORENO.



Paldeando



El Carnaval de 1892 ha pasado á mejor vida, y en la esquila funeraria, siguiendo la tradicional costumbre, no ha «suplicado el coche», sino las espínacas.

Terpsicore vergonzosa y humillada, se ha retirado por el foro, llorando las desdichas que ahora la aquejan y lamentándose de su existencia fugaz.

Las reinas de los carnavales han recobrado sus modestas posiciones sociales; el *clonw*, el torero, la maja y el moro disfrazados, han vuelto á posesionarse del tirapié, la aguja ó la piqueta.

¡Cosas de la vida!

Todo es transitorio, menos la situación económica de la capital, cuyo espejo puede ser contemplado en las calles céntricas.

Buen número de tiendas cerradas.

No obstante, podemos orgullosamente ostentar casi una *docenita* de sociedades de recreo funcionando en los pasados carnavales.

Con las Piñatas correspondientes.

Y lujosos cotillones.

Por algo se empieza...

La comisión de alumbrado del Municipio segoviano ha «estimado» disminuir el número de lámparas, con el provechoso fin de conseguir economías.

NUEVE MIL REALES economiza anualmente el Municipio en el ramo de alumbrado.

Si todas las comisiones, en sus cometidos respectivos, procurasen idéntica rebaja en las consignaciones, sería coser y cantar el extinguir rápidamente el déficit municipal.

Aun «á costa» de quedarnos á oscuras

Pero la comisión «de la luz» habrá pensado que la vigilancia nocturna no ha menester excesiva iluminación.

Porque son los únicos transeúntes que discurren habitualmente por las calles de la población, desde las diez de la noche en adelante.

Y también por evitar perjuicios á *La Electricista*, por si acaso se repitiera el ciclón de la noche del 3 de Diciembre último.

La *previsión* es muy loable.

Como si aun fueran pocos los adelantos de nuestra ciudad, un *Pastor* de Veganzones ha venido, según se dice, á dotarnos de otro nuevo progreso abriendo al público una capilla protestante.

Y todavía habrá descontentadizos que nos tacharán de atrasados...

Nada, nada, hablar por hablar.

Y que la referida institución constituye beneficios positivos, no hay quien lo dude.

Desde que nos ha echado sus bendiciones, se ha abaratado el pan, la clase obrera tiene jornal seguro y nuestro municipio ha suprimido el alumbrado,

aborrando la consignación destinada á este servicio y ha hecho bien, porque lo que dirán nuestros ediles: con la brillante luz que derramarán sobre nuestro pueblo las doctrinas de los apóstatas ¿qué necesidad tenemos de lámparas, focos, ni bujías, sujetas á que estén más ó menos engrasadas las correas ó á que el río traiga más ó menos caudal de agua?

En fin, que Segovia, de esta fecha, se convierte en un Jauja.

Y en cuanto al sitio, no se ha podido elegir con más acierto.

La instalación se ha hecho, sin duda recordando el oficio del padre del hereje de la orden de San Agustín, encima de una fragua.

Como si dijéramos, al lado de las calderas de Pedro Botero.

De todos modos nos parece que no se ha encontrado en esta ocasión buen terreno para sembrar tan raquítica semilla.

Porque, que somos descreídos é ingratos hijos con nuestra Iglesia, desgraciadamente lo sabemos y lo confesamos; pero una madre siempre es madre, y su amor nos entenece y atrae nuestro desvío.

En cuanto á las *madrastas*, las odiamos; en ellas no vemos más que el infierno.

Lo raro es que personas sensatas segovianas y por ende católicas á machimartillo, tomen estas cosas en serio y dándolas más importancia de la que tienen en realidad, conocidos nuestros sentimientos religiosos, se constituyan con sus exageradas alarmas y sus innecesarias precauciones, en propagandistas inconscientes de lo que tratan de combatir.

Nosotros á la pretensión ridícula de querernos despojar de las creencias que están encarnadas en el corazón y en la historia de nuestro suelo, no la damos más importancia que la que daríamos á una sociedad de crédito que mañana en comandita formaran Benito y Genarín, con el propósito de arruinar al Banco de España.

La Tienda Asilo segoviana parece que es perseguida impiadadamente, no sabemos si por la desgracia implacable ó por la «mala sombra».

Lo cierto es que ya está otra vez «con el agua al cuello».

Fundación tan pía y hermosamente benéfica es digna de suerte más agraciada.

Indudablemente, la génesis de las repetidas intenciones de quiebra hay que buscarla en el progresivo aumento del pauperismo.

Pues no hay que pensar ni «remotamente» en deficiencias del reglamento á que está sujeto el régimen interior de la Tienda Asilo, ni mucho menos en inconscientes torpezas administrativas.

Nada de eso.

Ahora bien, que en vista de la frecuencia con que se repiten tales desdichas, no sería inoportuno investigar con calma y sereno estudio las causas productoras.

Siquiera por el remedio racional y rápido.

Terimar.

PELAYO

Terminadas las monarquías godas en los primeros años del siglo VIII, por la indolencia é ineptitud del último rey D. Rodrigo y la perfidia de D. Oppas y del conde D. Julian que con su reprochable conducta dieron margen á consumir la desastrosa empresa del Guadalete para abrir á los árabes las puertas de España, de la cual fueron arrojados definitivamente á los 766 años con la reconquista de Granada por los reyes Católicos; dueños los invaso-

res de Andalucía, Lusitania, las dos Castillas, Navarra, Murcia, Aragón, Valencia y Cataluña, en las montañas de Asturias lanzó Pelayo el santo grito de independencia contra las formidables y temidas huestes de los califas de Damasco, ansioso de recobrar la libertad usurpada y en justa venganza de la disolución de aquellas monarquías, de las que descendía por ser hijo del duque de Cantabria.

Este último era hermano del padre del infortunado D. Rodrigo y, por tanto, éste, primo de don Pelayo, según la genealogía comunmente admitida por tener más visos de verosimilitud y de donde proviene el título de «infante» que se le adjudica, en lo cual hay muchas discordancias históricas fundándose en que no siendo hereditaria entre los godos la dignidad real, y si electiva, el suponerle nieto de Chindasvinto no es motivo legal para ello por cuanto al fallecer ó ser depuestos los reyes de aquel tiempo quedaban reducidos sus descendientes á la condición de meros particulares si por sus merecimientos personales no se habían hecho acreedores á otras prerrogativas. De todas suertes, Pelayo era de la sangre real de Rodrigo, é hijo de Favila, sin que dé lugar á duda alguna.

Noticias muy vagas nos suministra la historia acerca de la suerte que pudiera haber al último de los reyes godos en la batalla librada en las llanuras del Guadalete, cerca de donde hoy se asienta Jerez de la Frontera y en un viernes 31 de Julio de 711 de la Era cristiana (el 3 de la luna Xavval del año 92 de la hégira); pues mientras los más serios y eminentes historiadores dicen que pereció en la refriega, herido por la lanza del mismo Tarik ben Zeyad y ahogado con su caballo en las aguas de aquel río, otros suponen con menos fundamentos que sobrevivió fuera del territorio español.

Hipótesis muy razonadas, por razón del parentesco que unía á Pelayo con Rodrigo, hacen sospechar asistió también el primero á la infausta jornada que hizo cumplir el destino fatal de España, donde combatiera con heroicidad hasta que acosado por inmenso número de enemigos hubo de retirarse á Asturias, quedando en Gijón á las órdenes de Munuza, uno de los principales caudillos que entraron en nuestro territorio al mando de Tarik; si bien que esta circunstancia, y la siguiente, han sido desmentidas por imparciales historiadores y graves cronistas.

Preñado Munuza —dicen algunos biógrafos— de la hermosa Ormesinda, y comprendiendo que su hermano Pelayo había de oponerse al casamiento, le envió á Córdoba con un mensaje para Tarik, llevando á cabo entre tanto el enlace.

Cuando Pelayo regresó, le mortificó mucho ver á su hermana unida al moro en consorcio y la sacó de su poder con la mayor cautela. Esto le impulsó á ejercer propaganda en pro de la independencia patria, que desde aquel momento puso en activo juego.

Consumado tal acto, que no hay para qué decir cuáles serían las iras del burlado marido, y avisado en Intiesto por un amigo de la mala suerte que se había acarreado, dirigióse á caballo al valle de Cangas de Onís, donde exhortó á los cristianos para prepararse á sacudir la opresión sarracena.

La cueva de Covadonga, donde sigue venerándose la imagen del mismo nombre y en la cual se depositan buenos recuerdos históricos, fué el sitio designado por Pelayo para teatro de sus glorias y en ella le eligieron rey todos los que le seguían.

Allí dieron comienzo las monarquías españolas y la restauración de la perdida independencia.

Sabedor Tarik de estos levantados propósitos, envió contra él al capitán Alkhamah, con 187.000 hombres de pelea, según así lo afirman San Isidoro y otros cronistas antiguos.

Comenzado el combate á la cueva, el éxito corrió en auxilio de los cristianos que lograron poner á los musulmanes en precipitada fuga; y acosados en su retirada, no quedó uno de éstos con vida, ya

por mano de los que defendían tan justa causa ó bien por la providencial hecatombe en que el resto pereció ahogado en el río Deva, cerca de Casagadia.

Esta fué la célebre batalla de Covadonga, ocurrida el año 718 de Jesucristo y 99 de la hégira. Sebastián de Salamanca y alguno otro, dice que perecieron 124.000 invasores; Rodrigo de Toledo solo habla de 20.000, y según un autor árabe, sus pérdidas consistieron solamente en 3.000.

Animados los astures con esta victoria, salieron en persecución de Munuza y dándole alcance tres leguas más abajo de Oviedo, le derrotaron completamente, sin excepción suya, que también se dice halló la muerte peleando al frente de sus tropas. Con esta segunda victoria quedó libre de aquella dominación el país comprendido entre el Eo, el Deva, las montañas y el mar.

Diecinueve años duró el reinado de Pelayo en Asturias, sin que los infieles violaran de nuevo el país, y falleció en Cangas de Onís el año 737 de la Era cristiana, dejando dos hijos llamados Ermesenda y Favila, Este último heredó el trono de su padre, y á los dos años, ó sea en 739, pasó á poder de su cuñado Alfonso I el Católico (1) con motivo de haber sido despedazado por un oso en una cacería.

Los restos de esta gran figura fueron sepultados, con los de su esposa Gaudiosa, en Santa Eulalia de Abamia (antes Velamia), á una legua de Covadonga.

RAMÓN RUIZ DESCALZO.

Don Gregorio Gila.

A los 62 años de edad, víctima de rapidísima dolencia, ha bajado al sepulcro nuestro respetable amigo el conocido agricultor con cuyo nombre encabezamos estas líneas.

En el número 18 de nuestro periódico decíamos, al tratar de *Las conquistas de la paz*:

«Los prácticos, no los teóricos sólo, han probado que la generalización de los abonos, las semillas y los riegos enriquecerían nuestro suelo, aumentando en una gran parte sus productos; en una palabra, que la tierra no es ingrata para aquel que con ella se conduce con la debida constancia y esmero; ejemplo de ello le tenemos bien palmario al lado de nuestra ciudad; pasadas las baterías, ya en las primeras estribaciones de la sierra, se encontraba hace bien poco tiempo una gran extensión de terreno erial, sin cultivo, sin medios fáciles para producir la germinación de la semilla; pero un hombre tenaz, un carácter de hierro, tan modesto como inteligente y laborioso, á fuerza de esmeradísimo cuidados y de continuados desvelos, ha logrado convertir aquel páramo desierto en terreno fecundo y productivo, habiendo merecido por ello del Gobierno un premio, considerando á su finca como granja agrícola modelo; hombres como este necesita nuestra patria; genios como el suyo necesita nuestra provincia y á buen seguro que no nos veríamos en la precaria y lamentable situación en que nos vemos.»

Pues, bien, en él aludíamos al finado señor Gila, que es el elogio más encomiástico que pudiéramos hacer de su paso por esta vida.

¡Descanse en paz! y reciba su apenada familia el testimonio de nuestro dolor por pérdida tan sensible.

Desde la cúspide

CARTA Á PEPE RAMÍREZ

Valladolid 2 de Marzo del 92.—Querido y estimado amigo Pepe: En *La Tempestad* he visto (2) que Esperanza ha dado á luz,

(1) Hay cronista que asegura que continuó Pelayo sus conquistas hasta León, después del fausto acontecimiento de Covadonga, pero puede oponerse que no rebasó los confines de Asturias, y que su yerno Alfonso I fué quien arrancó á dicha ciudad del poder sarraceno.

(2)

Digo visto y digo mal, pues debo decir leído.

por lo que te felicito.
¡Otro rorro! ¡Virgen Santa!
¡Ay qué ganga, amigo mío!
¡Si es una felicidad
la llegada de un chiquillo!
¡Qué alegría! ¡Qué ventura!
¡Qué ratos más divertidos
pasa todo amante padre
cuando se acuesta, rendido
de su trabajo diario,
y... empieza á llorar el chico!

—Dale teta.
—¡Si está lleno!
—¡Que esté, dale más!

—Pero, hijo,
si desde que me acosté
no la deja.

—¡Será el frío!
—¿Frío? ¡Mira cómo suda!
—¿Pues por qué llora ese mico?
—Le dolerá el vientre.

—¡Lástima
no le doliera...!

Y el niño
sigue llorando ó berreando
con un pulmón y unos bríos
capaces de despertar
al más lejano vecino.
El padre, si es cachazudo
líá y enciende un pitillo,
se sienta y arropa bien,
y oyendo llorar al chico,
y renegar á la madre,
pitillo tras de pitillo
se fuma una cajetilla;
hasta que por fin, el crio
cuando ya el día clarea
se queda como un tocino.
Me parece, amigo Pepe,
que esto es más que divertido.
Y aun se divierte uno más
cuando el nene es mayorcito.
La dentición, los empachos,
la difteria ó garrotillo,
el sarampión, las viruelas
y otros cincuenta suplicios
te hacen estar todo el año
con el cuerpo y alma en vilo
temiendo por la salud
y por la vida del niño.
Nada, Pepe. Es una ganga
la llegada de un chiquillo.

Yo tengo un par de meonas
que valen lo menos cinco
(dispensa este desahogo
de padre y muy señor mío)
y á pesar de ser tan guapas
y de todo mi cariño,
hay ocasiones, en que
las arrojaría al río. (1)
Sobre todo, cuando estoy
trabajando con ahinco
y empiezan las dos un duo
de pujos y de berridos
que hace girar mi cabeza
como si fuera un molino
y no consigo que callen
con azotes ni con mimos,
entonces... querido Pepe,
(con franqueza te lo digo)
pido que venga un Herodes
que acabe con tales crios.
Y embozándome en la capa
salgo de casa muy listo
renegando de mi suerte,
renegando de los chicos
y renegando del diablo
que me metió en tales líos.
Esto, si el caso es de día,
pues si es de noche, hijo mío,
no me queda más recurso
que el que te dije al principio.

Te estoy oyendo decir
que por qué te felicito
siendo casi una desgracia
la llegada de un chiquillo.
Pues bien, mi querido Pepe,
no creas te felicito
ni te doy mi parabién

(1) Por supuesto, en el verano
y en calidad de bañito.

por tener un nuevo crio;
te le doy únicamente
porque como ya lo dijo
no sé quién, del mal el menos,
y pudo haber sucedido
que este caso, que (á Dios gracias)
ha sido un caso sencillo,
se hubiera trocado en doble,
vamos... unos gemelitos
y entonces te aconsejara
que fueras desde el principio
al puente de San Lorenzo
y te arrojaras al río.

Da á Esperanza mil recuerdos
en nombre de Basi y mío;
á la nueva servidora
muchos besos y más mimos,
y tú recibe un abrazo
de tu agradecido amigo

LUIS GUTIÉRREZ DE LA MONJA.

Nota benes ¿A ese chiquito
ó chiquita le encontraste
bajo el brazo el panecillo
ó la hogaza? Lo pregunto
porque á las dos que he tenido
he mirado, mas en vano,
pues tal cosa yo no he visto.

Ecos Segovianos

El viernes último tomó posesión de la cátedra de Historia crítica de la Medicina, en la Universidad central, nuestro distinguido amigo el Doctor don Ildefonso Rodríguez y Fernández.

Reciba nuestra entusiasta felicitación el ilustre paisano, por el alto puesto ocupado, adquirido con su constancia y laboriosidad.

Hace días se produjo un fuerte altercado entre varios jóvenes del pueblo de Aillón, resultando herido de arma blanca en el brazo izquierdo, Víctor Martín Moreno, sospechándose le haya causado la herida Félix Montejo.

Le han sido robadas próximamente cien pesetas en metálico á Agustín Galicia Gil, vecino de Martín Muñoz.

El autor del robo de trigo del Pósito municipal de Santibáñez de Aillón, ha sido capturado por la Guardia civil, resultando ser un vecino del mismo pueblo, conocido por Juanillo.

En la noche del miércoles 9 del actual, disputando en el pueblo del Espinar Martín Olalia y su hermano político Juan del Pozo, infirió el primero á este último una herida de arma blanca, de poca consideración.

A la hora de cerrar nuestra edición, no hemos recibido la carta de nuestro corresponsal de Madrid.

Ha fallecido en Valladolid la señora doña Eladia de Burgos, viuda de Catáneo.
Acompañamos en el sentimiento á su apreciable familia.

Ha tomado posesión de su destino don José Luis Torres, Oficial primero del Gobierno civil de la provincia.

El Director de la sucursal en Segovia del Instituto Médico Celular y Antiséptico, recibe consultas en su Gabinete, Muerte y Vida 8, todos los días de once á una.

Los jueves la consulta será gratuita, únicamente para enfermedades del pecho, de la matriz y de los niños.
Consultas por correo.

Entre los festejos acordados por la Junta ejecutiva de las fiestas que se han de celebrar en Huelva con motivo del cuarto centenario del descubrimiento de América, figura el de la composición y ejecución, por concurso, de un himno al descubrimiento, para banda, cuya duración sea de 8 á 15 minutos, premiado con 2000 pesetas.

Las composiciones deberán ser presentadas ó remitidas á D. Félix J. Carazony, Presidente de la Junta ejecutiva de los festejos del centenario, antes del 30 de Abril.

Varias reses lanaras le han sido robadas á un vecino del pueblo de Losana.

No tenemos conocimiento de la captura del autor ó autores del hurto.

En la entrevista celebrada entre el director de este periódico y su corresponsal de Sepúlveda, acordaron abrir en el citado semanario una sección especial dedicada á tan importante villa, cuya sección se titula

ECOS SEPULVEDANOS

El sábado de la semana anterior llegó nuevamente destinado á la estación telegráfica de esta villa, el señor Gil Uranga, redactor de *El Sepulvedano*.

Reciba nuestra enhorabuena y bienvenida el señor Urango.

Los carnavales en ésta, han estado muy desanimados.

Tiene su razón de ser en el gran número de familias que están de luto.

Tenemos entendido que va á ser trasladada la administración de Correos y Telégrafos de esta villa, que actualmente ocupa sitio tan céntrico, á otro muy extraviado.

No lo queremos creer.

Mal andan los artículos.

Se niegan hasta los de primera necesidad...

—¿Y qué me cuenta del fondos?

—No me hable usted... los de fondos... como todos, negación completa, absoluta.

—¡Lástima que salgan hijos tan de su padre!...

Hemos recibido el número 10 de la nueva revista ESPAÑA Y AMÉRICA, que se publica en Madrid con éxito creciente, cuyo sumario insertamos á continuación:

Texto: Crónica, por A. Sánchez Pérez.—D. Angel de Saavedra, Duque de Rivas (continuación), por Juan Valera.—Poetas argentinos, por Almafuerde.—Centenario de Colón, por Malatesta.—De Bartina (poesía).—D. Francisco Romero Robledo, por Evaristo Rapela.—Lecturas geográficas, por G. Reparaz.—El invierno, por Luis Vega-Rey.—Yuste, por Garibay.—Amoríos, por Francisco Capella.—Innovación ferroviaria.—El público de los conciertos, por José Juan Cadenas.—Libros y revistas, por Luis Bonafoux.—Retratos documentados, por L. A.—Nuestras ilustraciones, por Cicerone.—Anuncios.

Fototipias: Excmo. Sr. D. Francisco Romero Robledo.—Un día de juerga.—Una criolla.—Ruinas del monasterio de Yuste.—Pareja de tipos murcianos.

Fotografados: Vista general de San Juan de Puerto Rico.—Magdalena González.—Autógrafo.

ANAGRAMA

Sala Rusa

I. U.

Formar con estas letras el nombre y primer apellido de una bella y distinguida señorita de esta población.

La solución en el próximo número, donde se publicará la lista de las personas que descifren el anagrama, por el orden que se reciba.

Tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores el fallecimiento de nuestro redactor *Catalismo*. Así nos lo comunican en el momento de cerrar esta edición.

R. I. P.

ENFERMEDADES INFECCIOSAS

El ANTISEPSIS AUDET destruye los microbios origen de las siguientes enfermedades, curando los Catarros, Herpes, Sífilis, Flujo uretrales y de la matriz, Flujo nasales, bronquiales, de la nariz u oídos, el Reumatismo y las enfermedades de la piel.

El ANTISEPSIS es el depurativo eficaz, el depurativo racional, el único remedio que limpia y sana la sangre, separándole sus impurezas.

¡Resultado á las veinticuatro horas!

Precio, DOS pesetas.—Depósito en Segovia, Farmacia de Sanz Alvaro.

Instituto Médico Audet y Paidopático Español.—Sucursal en Segovia.

CONSULTA DIARIA DE 11 A UNA

DIRECCION: MUERTE Y VIDA, 8, BAJO

CONSULTAS POR CORREO

Las especialidades —El pecho.

Los enfermos del pecho en cuanto se sientan molestados por la tos, la ronquera, la expectoración ó la fatiga, deben, como primera medida, usar nuestro tratamiento antiséptico, el que siempre da buenos resultados.

El cuerpo que no se pulce, vive; la putrefacción es la muerte. Antiséptico, quiere decir, antiputrido; luego las Píldoras Antisépticas, por ser antiputridas, son contrarias á la muerte y favorables á la vida y á la salud.

Reumatismo y gota.

Alivio inmediato: curación ulterior asegurada del reumatismo y de la gota con nuestros sencillos tratamientos.

Curación de la impotencia.

Se curan todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, conunción, espermatorrea ó derrames seminales y toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales. Nuestro tratamiento ha comprobado dispendiosamente sus buenos resultados y se halla informado por la más exigente seriedad profesional.

Enfermedades nerviosas.

Para combatir la parálisis, dolores nerviosos, nervosismo, jaquecas, temblores, etc., poseemos tratamientos de resultados bien positivos.

Enfermedades del estómago.

Las dolencias del aparato digestivo son vencidas siempre por nuestros procedimientos curativos. Así, pues, las dispepsias, gastralgias, pereza en las digestiones, gases y acederos, eructos, inapetencia, astricción ó diarrea, etc., encuentran en nuestros tratamientos seguro remedio.

Garganta, voz y boca.

Los padecimientos de la garganta y alteraciones de la voz, ya estén puestos estos males bajo la invocación del herpes ó de otro humor, son tratados con éxito siempre favorable con nuestros recursos curativos.

Enfermedades de la piel.

Por último, haciendo gracia hablar de otros tratamientos, poseemos el antiséptico para las enfermedades de la piel, ya que todas ellas son de naturaleza parasitaria.

Diabetes glicosúrica. (Azúcar en la orina)

La diabetes causa la pérdida de las ganas de comer, muchas ganas de beber y de orinar, que enflaquece al enfermo, no obstante alimentarse mucho, se cura positivamente con nuestros tratamientos especiales.

Enfermedades de los niños.

Novísimo régimen para tratar los afectos de la infancia.

POLVOS EXPELENTES DE LAS LOMBRICES PARA NIÑOS Y ADULTOS
PREPARADOS POR EL
DOCTOR STEEDMAN

Las lombrices en los intestinos no solo son molestas, sino que en varios casos presentan un verdadero peligro. Los ataques convulsivos de los niños pueden ser producidos por su presencia, y en los adultos producen angustias.

Todas las clases de lombrices se arrojan con esta preparación.—La lombriz cinta (tenia) la lombriz redonda (ascaris), y la lombriz hilo (vermes).
Se vende en Segovia en la farmacia de don V. Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.



HARINA AZOADADA

¡¡¡PROBADLA!!!

y os convenceréis de que es el mejor

ALIMENTO PARA NIÑOS Y ADULTOS

Hasta hoy no se ha preparado un alimento tan completo y de tan fácil digestión como la HARINA AZOADADA, á pesar de la ponderada excelencia de los muchos ejemplos de alimento que se encuentran hoy ante el público.

El objeto principal de nuestro alimento es retener en sí los principios azoados ó nitrogenados, productores de partes blandas y de los huesos, sin las cuales no puede formarse un organismo robusto; pues así como sin lactógenos no puede levantarse una cría, sin un alimento suficientemente nitrogenado no puede formarse el organismo de las criaturas.

Con leche se hace un pastel delicioso. Con caldo un puré fino, de u o en las mejores mesas. Con agua un alimento económico para niños y convalecientes, que no se indigesta nunca.

Cada lata lleva su instrucción y se vende á 6 reales en las mejores tiendas de ultramarinos. Dirigir los pedidos á D. Andrés Cristóbal Peña, Agente de Negocios.—Plazuela de San Esteban, núm. 8, Segovia.

Punto de venta: Ultramarinos de F. Ferrán, Muerte y Vida, núm. 12.—En Casa: Don Victoriano Martín.

Interesante á los sordos

Hemos dado vuelo á este ramo de la ciencia médica, tan descuidado hasta hoy, sin más culpa que el tratarse de órgaos ocultos, sin otra comunicación exterior, que un contacto muy estrecho, cuyo estudio exige tiempo, saber y habilidad. Muchos compañeros nuestros ven con inle-

rencia estas dolencias que afligen á buena parte de la humanidad, condenada hasta hoy á incurabilidad completa. Cuántos se encuentran sordos por no haber remediado á tiempo pequeños zumbidos ó defectos de percepción! Nosotros hemos curado, y seguimos curando todos los días, enfermos del oído, á virtud de tratamientos especiales; y hemos también descubierto un remedio eficaz y de resultados positivos, en la inmensa mayoría de casos, para curar la sordera y demás enfermedades del oído. Se intitula

ANTIOTORREICO

Indica lo en los casos siguientes: inflamación del conducto auditivo con ó sin supuración, inflamación del tejido celular y del periostio, estrechez del conducto, roturas de la membrana del tambor, inflamación de la membrana del tambor, engrosamiento del tambor, sordera por sífilis, por herpes, por escrófula y por herencia; inflamación de la trompa de Eustaquio; sequedad de las trompas, por obstrucción de las trompas y de los conductos; sordera por inflamación de la caja (otitis); sordera catarral; sordera por parálisis de los músculos del oído; sordera por anquilosis de los huesecillos yunque, martillo lenticular y estribo; sordera por parálisis de los nervios acústicos; sordera por dolor de cabeza; sordera por inflamación del laberinto; sordera por ataques de sangre á la cabeza; sordera consecutiva á enfriamientos y baños, y sordera por vejez (torpeza). «El Antiotorreico» está recomendado por los más distinguidos auristas de todos los países; es de uso interno y jamás da su empleo malos resultados. Precio, 4 pesetas.

Se vende en Segovia en la farmacia de don V. Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.

Consultas: Director de la sucursal del Instituto Audet, en Segovia, Muerte y Vida, 8.

PILDORAS MATER-FAMILIA

Estas píldoras las deberán tomar las Señoras antes y después del embarazo, pues ellas son el medicamento más agradable para las pacientes que se encuentran en las condiciones indicadas, evitando tomar el aceite de ricino, que aunque tomado por tantas, gusta á tan pocas.

Las PILDORAS MATER-FAMILIA están compuestas de tal modo, que remueven sin producir dolores y con gran suavidad previenen los vomitos, tan frecuentes en las embarazadas, y proporcionando salud á la madre conduce á la madurez y buen desarrollo del vástago.

Una ó dos dosis por semana deberán tomar lo mismo antes que después del parto.

PREPARADAS POR EL

DOCTOR STEEDMAN

Se vende en Segovia en la farmacia de don V. Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.

¡No más blenorragias!



PARAQUINASOL

Inyección Antiblenorrágica

El Paraquinasol combate con asombrosa rapidez toda clase de purgación, sea aguda ó crónica. Su empleo cotidiano preserva infaliblemente de tan mortificante y generalizada enfermedad. No ocasiona estrechez ni trastorno ulterior alguno.

Se vende en Segovia al precio de 8 pesetas el frasco en la farmacia de don V. Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6, y en la droguería de San Juan, Cintería, 2.

Para más detalles, dirigirse al Gabinete Médico, establecido en la calle de la Muerte y la Vida, 8.

MARMOLEJO

AGUAS MINERALES DE HIGALES
RECONOCIDAS COMO EL MEJOR MEDICAMENTO para combatir todos los padecimientos del ESTÓMAGO, HIGADO, BAZO, RÍÑONES Y VIAS URINARIAS.

UNICAS AGUAS
Envasadas en botellas especiales con tapón mecánico para su mejor conservación y mayor economía de los enfermos

TEMPORADAS OFICIALES.
Desde el 1.º de Abril al 15 de Junio y del 12 de Septiembre al 15 de Noviembre.

PARA PEDIDOS
y demás detalles á la Dirección, Seirano, 56, Madrid, ó á la Administración en Marmolejo, provincia de Jaén.

LAS PILDORAS ANTISEPTICAS

aprobadas por la Academia Internacional de ciencias médicas, Sociedad de medicina de Francia, Nacional de Higiene pública de París, de Bruselas y Comité directivo de la Cruz Roja de Lió. Han alcanzado el premio de S. M. Humberto I, y han obtenido en exposiciones internacionales

Diploma de honor y medalla de oro

Curan en todos los casos, por repetidos ensayos que sean, los catarros pulmonares. Curan todos los tísicos en el primer grado; el 80 por 100 en el segundo, y el 41 por 100 en el tercero. Calman la tos, modifican la expectoración, quitan la fatiga y abren el apetito.

DIEZ PESETAS CAJA.

Depósito en Segovia: Farmacia de Sanz Alvaro.